



## **“VOCES AFRICANAS NOS MIRAN Y EVALÚAN” IV EDICIÓN**

### **“EMPRESAS TRASNACIONALES EN AFRICA. LUCES Y SOMBRAS”**

El “GrupoPro África” surge en 2004, y actualmente está compuesto por 16 ONGD de Euskadi y Navarra, que realizamos un trabajo de Cooperación internacional y Educación para la Transformación Social, y compartimos un interés por el continente africano, así como experiencias e impresiones sobre la cooperación al desarrollo en el mismo.

Desde el 2022 venimos organizando un encuentro anual llamado “Voces africanas nos miran y evalúan”.

La convocatoria de este evento surge desde la convicción de que las personas, sociedades y organizaciones protagonistas de los proyectos de cooperación impulsados y financiados desde Euskadi, junto a las que queremos caminar en busca de un desarrollo humano y sostenible en todos los lugares, **deben ser escuchadas para contarnos de primera mano el alcance, impacto o las dificultades de nuestro modelo y herramientas de cooperación en sus territorios y comunidades.**

Y es que, aunque parezca increíble, la maquinaria non-stop de la cooperación, los esquemas mentales y los ritmos manejados desde el norte no suele dejar tiempo ni espacio para este tipo de análisis y reflexiones que consideramos imprescindibles y necesarios, y sin los cuales, la cooperación que se impulsa desde aquí deja de tener sentido.

**En 2025, el encuentro tendrá lugar en Vitoria Gasteiz, el día 13 de octubre, lunes, de 11:30 a 13:30 en Centro Cívico ALDABE (Portal de Arriaga 1, Salón de actos).**

#### **PONENTES:**

**ISIDORE NGUEULEU:** Doctor en Derecho Internacional, Université Paris Cité, 2019, es Responsable de la Oficina Regional para África en la Organización Mundial contra la Tortura (OMCT). Especialista en Empresas y Derechos Humanos, diseña estrategias de incidencia y litigio ante los órganos de tratados y los procedimientos especiales de la ONU y de la Unión Africana, impulsando la rendición de cuentas empresarial y el acceso a la reparación en contextos de alto riesgo. Anteriormente trabajó para la Federación Internacional por los DDHH (París), Oxfam International (RCA) y el Servicio Jesuita a



**IBRAHIMA SAMBE:** Geógrafo especialista en desarrollo sostenible, co-autor del informe de impacto ecosistémico de la minería de zirconio en Senegal

**HELENA ORELLA:** Licenciada en Ciencias Políticas y Máster en Dirección Ejecutiva de Organizaciones sin Ánimo de Lucro y Gestión de Ayuda Humanitaria. Tras más de 20 de años de experiencia trabajando en asociaciones afiliadas al Sistema de las Naciones Unidas, desde 2018 es Responsable Global de DDHH y Comunidades en Bolton Food, unidad de conservas de pescado de la multinacional italiana Bolton, empresa atunera con una de las cadenas de suministro más largas y complejas del sector de la alimentación.

**MODERADOR:**

**GEORGES BERLINGA NARVAEZ.** Bilbaíno de padre camerunés y madre vasca. Con formación en marketing internacional, administración de empresas y nuevas tecnologías de la información, y experiencia de trabajo en grandes empresas. Creador de vivero de microempresas sociales.